

Dieu est juste (1)

A - Dieu Juste dans la création

Remettre Dieu en perspective vis-à-vis de nous.

Rappel : La création ne peut vivre sans Dieu.

Dieu vit sans la création et même avant, il était.

Dieu est grand et même plus grand que ça. Nous ne pouvons l'imaginer.

Quelques chiffres :

- L'univers aurait 13,7 milliards d'années en fonction de nos connaissances actuelles.
- Il y aurait 2000 milliards de galaxies.
- Dans notre galaxie, il y aurait 100 milliards d'étoiles.
- Et nous 70 à 120 ans.

Comment tout cela fonctionne-t-il ?

C'est ce que l'homme cherche et étudie et certains y passent leur vie entière. Ils découvrent que des lois d'équilibre maintiennent tout cela. Que si hasard, il y a, alors il est vraiment très très précis !

- Notre étoile, son système et notre terre auraient environ 4,567 milliards d'années. À quelques années près.
- Et cette terre, sur laquelle nous vivons a ses propres équilibres. Tout interagit d'une manière exceptionnelle et nous continuons à chercher à comprendre comment cela fonctionne. Tout est si précis.

Croire que tout ce qui entoure est lié au hasard tient d'une croyance et non de la science.

Nous croyons qu'il a un créateur. Et il est minutieux et tout est juste afin de fonctionner correctement comme il a prévu.

- Et le créateur de cet univers difficile à concevoir en dehors des chiffres a pris soin de nous réserver une terre près d'une étoile dont les conditions nous permettent de vivre.
- Et ce créateur désire que nous le considérions comme notre Père Éternel et donc nous amener avec lui dans cette éternité.

Waouh !!!

De même que pour l'univers, Dieu a mis en place des **lois** qui régissent son fonctionnement, il a donné des **lois** pour que nous puissions fonctionner harmonieusement tous **ensemble**.

Jetons un œil à celles-ci.

B - Vision de la loi dans le Nouveau Testament

De nos jours, notre rapport à ces lois n'est plus le même. Cependant, Jésus a bien dit qu'il était venu non pas pour abolir, mais pour accomplir.

(Matt 5.17) Ne croyez pas que je sois venu pour abolir la loi ou les prophètes ; je suis venu non pour abolir, mais pour accomplir.

1 - Loi et Bonheur

Notre bonheur est totalement dépendant du respect de ce que le Seigneur considère comme bon.

(Deutéronome 6:18) *Tu feras ce qui est droit et ce qui est bien aux yeux de l'Éternel, afin que tu sois heureux, et que tu entres en possession du bon pays que l'Éternel a juré à tes pères de te donner,*

Le Nouveau Testament nous rappelle que ces lois ne sont pas à ignorer.

Le NT rappelle le lien étroit entre bonheur et le fait de connaître ce que Dieu aime afin de le respecter.

(Jacques 1:25) *Mais celui qui aura plongé les regards dans la loi parfaite, la loi de la liberté, et qui aura persévéré, n'étant pas un auditeur oublieux, mais se mettant à l'œuvre, celui-là sera heureux dans son activité.*

2 - Loi et marche personnelle NT

(Jacques 2:8) *Si vous accomplissez la loi royale, selon l'Écriture: Tu aimeras ton prochain comme toi-même, vous faites bien. (Cf Lev 19.18)*

(Jacques 2:12-13) [12] *Parlez et agissez comme devant être jugés par une loi de liberté, [13] car le jugement est sans miséricorde pour qui n'a pas fait miséricorde. La miséricorde triomphe du jugement.*

(Jacques 4:17) *Celui donc qui sait faire ce qui est bien, et qui ne le fait pas, commet un péché.*

Ceci représente quelques éléments de la manière dont le NT envisage notre état d'esprit vis-à-vis des règles de vie communes.

3 - Dieu, notre référence

Pierre nous rappelle aussi l'importance des conséquences de notre rattachement à Dieu en tant que fils.

(1 Pierre 1:15-16) [15] *Mais, puisque celui qui vous a appelés est saint, vous aussi soyez saints dans toute votre conduite, [16] selon qu'il est écrit: Vous serez saints, car je suis saint.*

L'importance de sa parole

(1 Pierre 1:25) *mais la parole du Seigneur demeure éternellement. Et cette parole est celle qui vous a été annoncée par l'Évangile.*

L'exercice de la justice par Dieu

(2 Pierre 2:4-10) [4] *Car, si Dieu n'a pas épargné les anges qui ont péché, mais s'il les a précipités dans les abîmes de ténèbres et les réserve pour le jugement; [5] s'il n'a pas épargné l'ancien monde, mais s'il a sauvé Noé, lui huitième, ce prédicateur de la justice, lorsqu'il fit venir le déluge sur un monde d'impies; [6] s'il a condamné à la destruction et réduit en cendres les villes de Sodome et de Gomorrhe, les donnant comme exemple aux*

impies à venir, [7] et s'il a délivré le juste Lot, profondément attristé de la conduite de ces hommes sans frein dans leur dissolution [8] (car ce juste, qui habitait au milieu d'eux, tourmentait journallement son âme juste à cause de ce qu'il voyait et entendait de leurs œuvres criminelles); [9] **le Seigneur sait délivrer de l'épreuve les hommes pieux, et réserver les injustes pour être punis au jour du jugement**, [10] **ceux surtout qui vont après la chair dans un désir d'impureté et qui méprisent l'autorité. Audacieux et arrogants, ils ne craignent pas d'injurier les gloires**,

Dieu sait faire respecter les bonnes règles de vie ensemble.

4 - Importance des règles de vie en lien avec Jésus

Il est important d'avoir en tête constamment les commandements de Jésus afin de voir où en est notre marche et de pouvoir la rectifier immédiatement quand cela est nécessaire.

(1 Jean 2:3-4) [3] **Si nous gardons ses commandements**, par là, nous savons que nous l'avons connu. [4] Celui qui dit : Je l'ai connu, et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur, et la vérité n'est point en lui.

(1 Jean 3:4) Quiconque pèche transgresse la loi, et **le péché est la transgression de la loi**.

(1 Jean 3:22) Quoi que ce soit que nous demandions, nous le recevons de lui, parce que **nous gardons ses commandements et que nous faisons ce qui lui est agréable**.

(2 Jean 1:6) Et **l'amour consiste à marcher selon ses commandements**. C'est là le commandement dans lequel vous devez marcher, comme vous l'avez appris dès le commencement.

Nous sommes libres. Cela ne veut pas dire qu'on peut faire n'importe quoi. Personne ne m'empêchera de sauter d'une falaise (surtout si je suis seul). Mais nous savons que le résultat ne sera pas une vie abondante.

D'où l'importance de garder les commandements en tête afin de ne pas se planter !

5 - La loi est donc sainte rappelle Paul

(Romains 7:12) **La loi donc est sainte**, et le commandement est saint, **juste et bon**.

Paul rappelle cette notion fondamentale : la loi est bonne même si c'est elle qui révèle notre péché.

C - Dans l'Ancien Testament

La loi est la concrétisation de l'alliance de Dieu avec le peuple juif au Mont Sinaï avec Moïse.

Si le peuple respecte cette loi, il sera béni. Mais s'il ne respecte pas ses lois, non seulement il ne sera plus béni, mais il sera puni. Et le pire sera l'exclusion du pays.

Les cinq premiers livres représentent ce qui est appelée la loi ou la Thora : Genèse, Exode, Lévitique, Nombres et Deutéronome.

Plus précisément, nous aborderons simplement la loi morale de Dieu, bien exprimée par les dix paroles de Dieu souvent appelées les dix commandements.

1 - Loi Mosaïque

La Loi de Moïse est l'ensemble des lois suivantes :

- Le décalogue ou dix commandements ou dix paroles
- Les lois morales abordées dans Exode 21.1 ⇒ 23.19 qui régissent le fonctionnement en société des juifs.

Nous aborderons ce soir le décalogue puis la semaine prochaine les lois morales et la raison d'être des lois et enfin, nous aborderons l'interprétation qu'en fait Jésus dans le « Sermon sur la montagne ».

Dans le Deutéronome, Dieu donne cet ordre de base :

(Deutéronome 6:5) Tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force.

Et plus loin, il donne cette promesse :

(Deutéronome 30:5-6) [5] L'Éternel, ton Dieu, te ramènera dans le pays que possédaient tes pères, et tu le posséderas; il te fera du bien, et te rendra plus nombreux que tes pères. [6] L'Éternel, ton Dieu, circonscira ton cœur et le cœur de ta postérité, et tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur et de toute ton âme, afin que tu vives.

Ce commandement montre le type de relation que Dieu veut exercer avec son peuple. Il détermine la loi qui en découle.

2 - Décalogue

Ces dix paroles sont citées dans Exode 20.2-17 et Deutéronome 5.6-21.

Cette loi a pour but de définir des règles équitables de fonctionnement entre les hommes et Dieu et entre les hommes entre eux.

Les paroles suivantes concernent la façon dont le peuple devait être en **relation avec Dieu**.

Exode 20.2-17 (avec la nuances apportées par la traduction Rabinat et la version de Deutéronome)

20.2 Je suis l'Éternel, ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison de servitude.

Dieu se présente et rappelle sa puissance exercée spécialement pour son peuple.

20.3 Tu n'auras pas d'autres dieux face à moi. (Rabinat : Tu n'auras point d'autre dieu que moi.)

Il définit une règle de base qui correspond à une vérité profonde que Dieu seul connaît de façon absolue depuis toujours et pour toujours : Il n'y a qu'un seul Dieu. Inutile d'en chercher un autre.

Avec un seul dieu, nous avons une vision cohérente de l'univers et de ses lois, et une source unique de moralité et d'éthique. Cela favorise l'unité des croyants et limite les divisions.

20.4 Tu ne te feras point d'image taillée (R. Tu ne te feras point d'idole), ni de représentation quelconque des choses qui sont en haut dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la terre. 20.5 Tu ne te prosterner pas devant elles, et tu ne les serviras point (R. tu ne les adoreras point) ; car moi, l'Éternel, ton Dieu, je suis un Dieu jaloux, qui punit l'iniquité des pères (R. qui poursuit le crime des pères) sur les enfants jusqu'à la troisième et la quatrième génération de ceux qui me haïssent, 20.6 et qui fais

miséricorde(R.étends ma bienveillance) jusqu'en mille générations à ceux qui m'aiment et qui gardent mes commandements.

Il prépare le peuple à comprendre que sa place est dans le cœur. Il ne veut pas être simplement devant les yeux à l'extérieur des hommes. Cela entraîne sa présence continue à chaque instant de la vie.

20.7 Tu n'invoqueras point (Deut. Tu ne prendras point) le nom de l'Éternel, ton Dieu, en vain (R. à l'appui du mensonge); car l'Éternel ne laissera point impuni celui qui invoque son nom en vain (R. celui qui invoque son nom pour le mensonge).

Il est à remarquer que ce n'est pas ce que les autres font qui importe, mais ce que nous-mêmes nous faisons. N'utilisons pas le nom de Dieu pour prouver que nous avons raison quand nous avons tort ou quand il n'est absolument pas concerné... « Dieu m'a dit... ».

Pourquoi avoir besoin de cet appui devant les autres ? Si Dieu est avec nous, son action se verra sans que nous ayons besoin de nous en servir pour convaincre.

20.8 Souviens-toi du jour du repos, pour le sanctifier.

20.9 Tu travailleras six jours, et tu feras tout ton ouvrage.

20.10 Mais le septième jour est le jour du repos de l'Éternel, ton Dieu : tu ne feras aucun ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni ton bétail, ni l'étranger qui est dans tes portes.

20.11 Car en six jours l'Éternel a fait les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu, et il s'est reposé le septième jour : C'est pourquoi l'Éternel a béni le jour du repos et l'a sanctifié.

(Deut. 5.15 Tu te souviendras que tu as été esclave au pays d'Égypte, et que l'Éternel, ton Dieu, t'en a fait sortir à main forte et à bras étendu : c'est pourquoi l'Éternel, ton Dieu, t'a ordonné d'observer le jour du repos.)

Ce commandement rappelle que le travail qui met Dieu à la dernière place ne sera jamais la volonté de Dieu. D'autre part, Dieu veut que son peuple se retrouve ensemble pour l'honorer et il y prend plaisir. C'est un temps de fête.

Et, dans Deutéronome, Dieu rappelle de ne pas oublier ce qu'il a fait pour son peuple, d'où il l'a tiré : de l'esclavage.

Les paroles suivantes concernent la façon dont chacun devait être en **relation avec son prochain**.

20.12 Honore ton père et ta mère, afin que tes jours se prolongent (Deut. et que tu sois heureux) dans le pays que l'Éternel, ton Dieu, te donne.

Dieu promeut la solidarité intergénérationnelle.

20.13 Tu ne tueras point.

20.14 Tu ne commettras point d'adultère.

20.15 Tu ne déroberas point.

Respect de la vie de son prochain et de ce qui lui appartient. Ce sont des éléments qui nous paraissent évidents. Et pourtant, nous voyons cela tous les jours dans les informations.

20.16 Tu ne porteras point de faux témoignage contre ton prochain.

Respect de la vérité quelles qu'en soient les conséquences. Il ne peut pas y avoir de lien entre le mensonge et Dieu et bien sûr, entre nous.

*20.17 Tu ne convoiteras point la maison de ton prochain ; tu ne convoiteras point la femme de ton prochain, ni son serviteur (R. **son esclave**), ni sa servante, ni son bœuf, ni son âne, ni aucune chose qui appartienne à ton prochain.*

Dieu montre combien il est important d'être content avec ce qu'on a et ne pas vouloir toujours ce que les autres ont.

Il n'est pas dit de ne pas désirer évoluer, mais de ne pas jalouser et se laisser entraîner dans de mauvaises voies.

D - Conclusion

Toutes ces paroles nous présentent ce que Dieu considère juste comme comportement envers lui et entre nous.

Dieu est juste et il nous enseigne pour que nous ayons, nous aussi, une attitude juste.

Il n'est pas juste seulement dans les relations, mais aussi dans la ponctualité et l'exactitude du fonctionnement de l'univers et heureusement.

Si l'univers était chaotique, il ne pourrait pas y avoir de vie.

Il est juste aussi quand il intervient. Son timing est toujours parfait.